

# **Vendredi 30 octobre 2015 : Première journée des proches aidants dans le canton de Neuchâtel**

## **Une programmation riche et variée**

Ce vendredi, le canton de Neuchâtel met à l'honneur des proches aidants en s'associant à la journée du 30 octobre. Placée sous le thème "Proches aidants tous les jours", cette journée a pour but de sensibiliser, d'informer et de reconnaître la contribution et l'engagement des proches aidants en faveur du maintien à domicile des personnes de leur entourage atteintes dans leur santé ou leur autonomie. Au programme, de nombreux rendez-vous dont notamment la projection en avant-première du film "La Dernière Leçon" de Pascale Pouzadoux, avec Sandrine Bonnaire, en présence du conseiller d'Etat Laurent Kurth, chef du Département des finances et de la santé (DFS).

La Planification médico-sociale (PMS) mise en place depuis 2013 par le Département des finances et de la santé a proposé différentes politiques de soutien et de promotion dans le domaine de la santé favorisant le maintien à domicile des personnes âgées et leur bien-être global. Dans ce cadre, une politique de sensibilisation, de reconnaissance et de soutien pour les proches aidants a été proposée et les orientations principales validées par le Conseil d'Etat en mai 2015. Des mesures concrètes en termes de sensibilisation et d'information des proches aidants et du grand public sont actuellement mises en place.

C'est le cas de la Journée intercantonale des proches aidants à laquelle prend part le canton de Neuchâtel pour la première fois vendredi 30 octobre 2015. Une journée qui se tiendra également dans les cantons de Vaud, Genève, Fribourg, du Jura et du Valais.

Le canton de Neuchâtel, en collaboration avec les associations et institutions qui offrent des prestations de soutien aux proches, organise cette journée placée sous le thème "proches aidants tous les jours". Elle a pour but de sensibiliser, d'informer et de reconnaître la contribution et l'engagement des proches aidants en faveur du maintien à domicile des personnes de leur entourage atteintes dans leur santé ou leur autonomie. Cette campagne est également destinée à les renseigner sur les offres de soutien disponibles dans le canton et à leur adresser une reconnaissance pour l'aide qu'ils fournissent au quotidien en faveur de la société dans son ensemble.

### **Un riche programme**

Jeudi 29 octobre déjà, dans le cadre du cycle de films "Aidez-vous les uns les autres" proposé par Passion Cinéma, le film "Dora" sera projeté en avant-première à 18h00 au cinéma Apollo ou Bio à Neuchâtel, en présence de la réalisatrice. A 20h00, une conférence sur la fatigue, les pertes et les deuils présents et à venir est proposée par la Fondation La Chrysalide à l'Aula des Jeunes Rives à Neuchâtel (entrée libre).

Vendredi 30 octobre, Jour J de Journée intercantonale des proches aidants, la population neuchâteloise est invitée à participer aux manifestations suivantes en ville de Neuchâtel (entrée libre):

- De 10h00 à 11h15, l'association Caritas Neuchâtel propose une rencontre entre proches aidants et professionnels sur le thème du burnout et l'épuisement chez le proche. Elle aura lieu au café de l'Aubier à Neuchâtel (Rue du Château 1).
  - De 14h00 à 16h00, projection en avant-première du film "La Dernière Leçon" au cinéma Les Arcades à Neuchâtel, en présence du conseiller d'Etat Laurent Kurth, chef du DFS qui apportera un message de bienvenue. Le film sera suivi d'un moment de discussion et d'échanges avec le public et des intervenants clés.
  - De 13h30 à 17h30, des stands d'information seront à disposition des personnes intéressées dans le hall du cinéma des Arcades. Dès 16h30, un apéritif sera offert.
- **Programme complet de la Journée des proches aidants du 30 octobre dans le canton de Neuchâtel et informations utiles en lien sur [www.ne.ch/proches-aidants](http://www.ne.ch/proches-aidants)**

**Pour de plus amples renseignements :**

**Mme Angelica Torres, collaboratrice scientifique au Service cantonal de la santé publique, tél. 032 889 55 03.**

Neuchâtel, le 26 octobre 2015